

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3.ª TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9. Talleres, Teléfono, 1603.



En el Norte ha seguido el avance camino de Gijón

Un batallón minero de setecientos veintidós hombres se ha entregado

Nuestras columnas avanzan por el Sur del Ebro en Aragón

Somos caudillistas integrales y sin ramificaciones

Francisco no es sólo el Caudillo, es el estratega, el que articula a un enemigo y le hace morder el polvo. Es también el estadista consumido y maduro, que durante años y años ha estudiado en silencio los problemas nacionales; que se ha preparado políticamente al margen siempre de la política. Franco es el genio que ha recogido en toda su pureza la profección nacional de José Antonio y realiza el ideal Nacional-Sindicalista, y por esto mismo ha sido la sorpresa de los políticos sabihondos e inútiles. A los que la juventud española juró no volver a oír si no es en el banquillo y a los que tantas veces hemos recomendado la necesidad de jubilarse, que esperaban y confiaban en que España les volvería a necesitar por aquello de que la política es para los políticos.

Francisco es nuestro jefe y nuestro camarada, por eso, cuando buena parte de la España Nacional encorja el brazo creyéndose un rector, una milicia de combate solamente, es él quien extiende el brazo y el espíritu y lanza al aire nuestros gritos, diciendo con su gesto: Son ellos, los mismos que caían en las encrucijadas del marxismo empujando la pistola y con unos periódicos bajo el brazo; los que tantas veces mancharon con un rojo noble el azul de sus doctrinas de sacrificio, los que de barrio en barrio y de aldea en aldea llevaban la Buena Nueva de la Revolución Nacional-Sindicalista, y que hoy han dejado sus glorias iniciales en todos los frentes; los que conmovieron a hacer la España Una, Grande y Libre, que soñó el sublime Ausente.

La Falange se ha entrenado a Franco de cuerpo y alma,

como Franco se entregó también a la Falange. Y esto deben saberlo todos; Para el Generalísimo y la Falange no hay más que un Profeta: José Antonio; y para la Falange sólo hay un Jefe: Franco, el Jefe único de los destinos españoles.

Nosotros, y con nosotros España entera, hemos depositado toda la fe y toda la esperanza en el Caudillo, soportando ni nos importan reñidos acontecimientos de quienes nada significan en nuestro destino Imperial, y si no los que hoy España está escribiendo la página más gloriosa de su Historia. Por esto, Falange es caudillista integralmente, sin ramificaciones ni

provisionalismos. Lo hemos dicho muchas veces y últimamente lo repetía el prestigioso camarada Juan Yagüe al pueblo toledano.

Con Franco ganaremos la guerra, con Franco llega el pan y la luz a los hogares, con Franco liberamos al sufrido labrador español.

La Falange y el Ejército mueren por una España revolucionaria y Nacional-Sindicalista.

Atrás quedan las discusiones de tableros de ajedrez y las añoranzas amarillentas de los cortesanos. La juventud española tiene mucha prisa y no puede barajarse ni a miras cortas. Guiados por el Caudillo vamos a hacer la Revolución.

La derrota roja del frente de Aragón

San Juan de Luz.—La derrota de Zaragoza representa un durísimo golpe para los rojos por el incalculable número de muertos y heridos que han tenido en los distintos sectores del frente aragonés.

Estas pérdidas son tan elevadas que el Mando Nacional del sector, teatro del más sangriento combate de estos días, tuvo que formar destacamentos especiales para la recogida de cadáveres enemigos, que desde hace tres días yacían en el terreno. Por otra parte, resulta de los reconocimientos aéreos de estos días efectuados sobre la retaguardia roja, que se observan largas columnas de autos ambulancias en marcha hacia Barcelona.

FRENTE DE ARAGÓN

Nuestras tropas asaltan las posiciones rojas en el sector de Belchite

La resistencia enemiga ha quedado totalmente desvanecida

Zaragoza.—La derrota marxista se ve bien clara por las declaraciones hechas por Companys y que da cuenta en una crónica anterior: "No han de saber de los frentes más que lo que dicen los papeles oficiales". Estas manifestaciones del presidente de la Generalidad, dejan entrever el gran pesimismo que tienen los marxistas respecto al frente aragonés.

Nuestro Ejército con los contingentes de hombres y material que los rojos han empleado en la ofensiva, al primer día de ella

habían dejado Zaragoza a la retaguardia. Ellos, después de diez días de iniciada la ofensiva y totalmente vencidos, procuran mantener las posiciones que aún se encuentran en su poder.

Esta ofensiva era dirigida por Pozas, Miaja y dos generales rusos llegados últimamente a Valencia.

Pozas instaló su cuartel general en Lérida para estar en comunicación directa con las primeras líneas. También eran ayudantes de Pozas los coronles Huárnez y Matilla, y de nada le ha valido esto. Pozas ha fracasado en Aragón, lo mismo que Miaja en Brunete.

En los ataques de estos días los rojos han sufrido un número enorme de bajas. Entre los muertos y heridos en el frente de Aragón el enemigo ha tenido que retirar cerca de 25.000 hombres, además de que también es importante la cifra de desertores.

Las deserciones en este frente han tenido mayor importancia, pues eran de las brigadas en que el mando rojo tenía depositada toda su confianza.

El hecho de que en un ejército se le pasen al enemigo en plena ofensiva tales contingentes de hombres, es una demostración del estado de ánimo en que se encontrarían sus soldados. Claro que en plena ofensiva fue cuando recibieron la noticia de la caída de Santander, que les sentó como una bomba.

La actividad roja en la jornada de hoy, ha sido casi en su totalidad defensiva. Solememente esta mañana en el sector de Belchite hubo un formidable

combate, que terminó con la retirada «estratégica» de los rojos.

Ahora se dedican a fortificar sus líneas para tener más probabilidades de resistencia, y la artillería ha tenido que emplearse a fondo desde la madrugada, para desatoyarles de sus posiciones; en estos bombardeos, han estado una ayuda eficazísima nuestros trimotores, que han hecho varios viajes sobre las líneas fortificadas, lanzando gran número de bombas.

A las tres, las fuerzas de infantería nacionales, se lanzaron al asalto con bombas de mano y bayoneta calada. Los milicianos que habían aguantado la acción de la artillería y la aviación, también intentaron resistir la de la infantería, pero se les arrancó una de todas las posiciones, y a última hora de la tarde ya nuestros soldados habían logrado ponerlos en fuga.

Después, la aviación ha continuado su martilleo. Los cazas en vuelos muy bajos, señalaban a la artillería los puntos vulnerables, y disparando sus ame-

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 2 de septiembre de 1937.

Ejército del Norte

FRENTE DE SANTANDER.—La mayor parte de nuestras tropas se han dedicado hoy a consolidar las posiciones conquistadas en días anteriores. Únicamente en la costa se ha avanzado algo, rectificando nuestras líneas a vanguardia, con alguna resistencia enemiga.

Otras columnas avanzaron también en dirección Potes. En nuestro avance hacia el mar se ocupó el pueblo Pombolinde, y en la parte montañosa al S. O. de Potes, se ocupó el pueblo de Escudo, Barraga y Dobre.

Se entregó un batallón asturiano, compuesto de 721 hombres.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.—En la mañana de hoy, y en el pueblo de Portillo de la Reina, se entregó una compañía compuesta por un capitán, dos tenientes y 67 milicianos, con sus armas portátiles y una ametralladora, que entregaron a nuestras fuerzas.

Ejército del Centro

FRENTE DE ARAGON.—Como consecuencia del gran quebranto sufrido por el enemigo en los combates de días anteriores, sólo ha habido ligeros tiroteos en los sectores del Norte del Ebro.

En el sector Sur de este río, nuestras columnas continúan operando, venciendo la resistencia enemiga, sin que pueda señalarse su situación; pues siguen avanzando a la hora de cerrar este boletín.

En el sector de Belchite, ha continuado la presión enemiga, habiéndose rechazado todos sus ataques por nuestras fuerzas, que se mantienen firmes con el más elevado espíritu.

En los demás frentes, sin novedad.

Ejército del Sur

En el sector de Peñarroya, fueron atacadas esta mañana nuestras posiciones de Cerro de Toro y Sierra de Granada, rechazándose y causándose muchas pérdidas. También se atacó en el cerro de Muruba, apoyados por intenso fuego de artillería y cinco tanques rusos, causándose muchas bajas, 400 de las cuales quedaron en nuestro poder. También se capturó un tanque e inutilizando otro.

Actividad de la Aviación

Ayer se dieron como derribados dos aviones enemigos y como probables otros cuatro, pero después de cerrado el parte se supo que los derribados fueron cinco y los dudosos sólo uno. Hoy en combates aéreos han sido abatidos dos aparatos enemigos tipo "Boeing" y ametrallados otros varios.

Salamanca 2 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Segundo año triunfal.

tralladoras contra los milicianos rojos.

La impresión que tengo a última hora de la tarde, es que, la resistencia roja ha sido totalmente vencida.

Los rojos sólo han atacado hoy en el sector de Belchite, pero fueron rechazados con gran energía, dejando delante de nuestras líneas de 200 cadáveres.—LOGOS.

Los asturianos llaman a Belarmino Tomás

Gijón.—Los asturianos han lanzado por radio una llamada a Belarmino Tomás para que vaya a encargarse del gobierno y régimen de la provincia, conminándole para que si no lo hace así, sea denuciado y sujeto a un tribunal popular por traidor a la causa del pueblo.

Aparatos nacionales atacan a varios barcos rojos

Bilbao.—Varios aviones nacionales han atacado a varios barcos rojos que iban escoltados por «bous».

De Gijón salieron dos aparatos rojos para auxiliarlos, pero nuestros cazas, al notar su presencia, se lanzaron sobre ellos, poniéndolos rápidamente en fuga.

Ha mejorado la situación en Oviedo

Santander.—Las columnas nacionales, han llegado al cruce de la carretera de Potes, estando a punto de ser copados numerosos destacamentos rojos.

Otras columnas, en su avance, han ocupado numerosos pueblos, rindiéndose 400 mineros asturianos. El mando rojo se ha visto obligado a retirar muchas fuerzas del sector de Oviedo para defender el frente oriental, por lo que la situación de la capital asturiana se ha aliviado.

Hoy hace un año Talavera, liberada

GENERAL YAGÜE:

Desde la España Africana, paso a paso, sin un retroceso, armando tus banderas con las armas del enemigo, has labrado España con las bombas de tus cañones y las bayonetas de tus legionarios. Tu voz rebelde al pasado, sabiendo abrirse camino lo mismo que tus banderas hasta llegar a adueñarse del corazón primero que del entendimiento, y su sonido viril, un poco cascado —recia voz de mando— invita a obedecer aún antes de convencer.

Tus legionarios libertaron, hoy hace un año, Talavera, y no hay va días en el año que no sean aniversario de una conquista de tus columnas.

El Caudillo ha sabido honrarte nombrándote General, y Falange siente orgullo, porque las insignias de tu grado llevan fondo azul y van unidas a las Flechas y el Yugo.

Véase en el presente número amplia información de la CONQUISTA DE TALAVERA y algunos episodios de los CUARENTA Y CUATRO DIAS DE DOMINIO ROJO

Los españoles hemos de entregarnos ahora a una apremiante labor colectiva: la de elevar, engrandecer y fortalecer a España. Tenemos un Caudillo y tenemos fe. España será Una, Grande y Libre, porque Franco nos manda y porque los españoles sentimos como él.

¡Arriba España!